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1月5日，在2022年北京冬奥会倒计时30天
之际，辽宁省首届青少年冬季运动会在沈阳市和
平区全民健身中心冰场开幕。这也是辽宁省暨
沈阳市庆祝北京冬奥会倒计时30天系列活动，
由辽宁省体育局主办，辽宁省体育事业发展中
心、沈阳市体育局、沈阳市和平区政府承办。

活动开幕式现场，冰场中央印上了代表辽
宁体育的“辽”字标识，两位来自辽宁省花样滑
冰队的少年在上面翩翩起舞，随后来自全省14
个市的队伍代表入场，拉开了青冬会的序幕。
开幕式后，沈阳市和平一校和望湖路小学的冰
球队少年们进行了首场冰球比赛。

“辽宁省首届青冬会在项目设置上全面对
接北京冬奥会，是对辽宁冰雪项目后备人才的
集中检阅。目的是发现人才、选拔人才，推进我
省冰雪运动强省建设。”辽宁省体育事业发展中
心冬季运动项目管理中心主任王冬接受采访时
表示，首届青冬会参赛主体不仅包括省内各市
的冬季项目专业运动员和各级冰雪运动协会、
各类冰雪运动俱乐部的适龄青少年，省内各市
冰雪项目特色学校的在校学生也可以结合自身
冰雪运动技能和运动水平报名参赛。辽宁省首
届青冬会设置速度滑冰、短道速滑、花样滑冰、
高山滑雪、自由式滑雪、单板滑雪、冰球以及速
度轮滑和越野滑轮两个夏季跨项选材项目。合
计共设置5个大项、9个分项、134个小项，将产

生金牌220枚，预计参赛人数将达到3000人。
短道速滑世界冠军、辽宁短道速滑队总教

练梁文豪在接受采访时说：“辽宁省首届青冬会
报名参赛的选手非常多，对于青少年选手来说，
是一次很好地展示自己的机会，对于辽宁冰雪
运动的发展和人才培养是非常好的一件事。”梁
文豪告诉记者，拿短道速滑来说，这是中国的优
势项目，由于这次比赛有年龄限制，所以省队参
加比赛的运动员不到10人，但是可以借助这次

比赛，选拔有潜力的好苗子，把辽宁短道速滑项
目的第三梯队建立起来。

目前，辽宁共有25名运动员、36名教练员
及辅助人员在国家队，参与冬奥会5个大项、近
50个小项的备战，参赛人数、参赛项数均创历届
新高，排名全国前列。辽宁冰雪健儿将在自由
式滑雪空中技巧等项目上全力拼争金牌，为祖
国争光、为辽宁添彩。

辽沈晚报记者 王冠楠

辽宁省首届青少年冬季运动会开幕

开幕式上，小球员给大家带来了冰球表演赛。

1月5日18时，“辽宁百万青少年上冰雪公
益活动暨沈北花海冰雪嘉年华”活动，在辽宁沈
阳沈北新区玉衡园拉开帷幕。

本次活动是以迎冬奥辽宁青少年为主
体的全民户外冰雪运动嘉年华。占地面积
近 4 万平方米。将全息炫幻光影秀与冰雪
运动、冰雪娱乐、冰雪体验有机融合，通过
1 个主题景观轴+5 大冰雪运动体验，体现
了 冰 雪 运 动 的 时 代 性 、艺 术 性 、参 与 性 和
公 益 性 。 本 次 冰 雪 嘉 年 华 活 动 将 持 续 50
天，每天 18 时至 21 时都有不同类型的精彩
节目演绎。

活动包括“3万名青少年免费上冰雪公益活
动”“青少年雪地足球赛”“雪雕大赛”“平衡车大
赛”“奇幻冰雪光影秀”“电音节”“冰雪奇缘舞台
剧”“极地动物表演”等新颖趣味的冰雪主题体
验项目。

最令人兴奋的是，三位奥运冠军空降仪式
现场。她们是前女排国家队队长奥运冠军惠若
琪、女子短道速滑奥运冠军李坚柔和中国女子
田径竞走奥运冠军王丽萍。

此外，本项目解决就业岗位200余个，预计
冬季接待游客量30-50万人次。

惠若琪：回到东北很亲切

女排奥运冠军惠若琪出现在人群中便吸
引了大家的注意，一身白色羽绒服的她高挑、
靓丽。虽然一直是代表江苏队打球，但惠若
琪其实是出生在大连，直到 8 岁时才因为父亲
工作调动的原因去了江苏。所以，这次回到
沈阳参加活动，惠若琪也算是回到家乡了。

“我觉得回到东北还是很亲切的，特别是晚
上还吃到了思念已久的东北菜，感受到家乡的
味道，而且今天参加活动的时候也能感受到大
家的热情。”惠若琪开心地说道。

虽然因为比赛来到沈阳很多次，但惠若琪还
是第一次来到沈北新区，然后“能够感受到这里
的活力，大家对冰雪运动的热情和参与度都非常
高，所以我觉得是一个年轻有活力的地方。”

说到最喜欢的冰雪运动，惠若琪想了想说
出了“冰壶”。惠若琪笑着调侃起了自己的身
高，“因为我个子本来就高，每次穿上那种滑雪
的鞋子就感觉离地面更远了，所以现在觉得，冰
壶还比较适合，我现在需要一点平稳的状态，然

后我还很喜欢看一些单板滑雪的项目，觉得还
是挺刺激的。”

李坚柔：对沈阳感情很深

此次活动特别邀请了短道速滑奥运冠军李
坚柔，在活动现场与嘉宾一起预祝北京冬奥会
圆满成功。

“我对沈阳太亲切了，我在这里训练了
好多年。”李坚柔告诉记者，从 2002 年开始，
她跟随吉林市短道速滑队，每年都要来沈阳
训练三四个月，一直练到了 2007 年。这五年
的时间，不仅让她打下了扎实的基础，更让
她对沈阳留下了深厚的感情。“我一直留着
沈阳鸡架店老板的联系方式，还没到沈阳
呢，我就已经把鸡架外卖点上了。”李坚柔笑
着和记者说。

李坚柔告诉记者，她发现沈阳现在的冰雪
运动氛围越来越好了，也希望这次北京冬奥会
的举行可以让更多人喜欢上冰雪运动。这届冬
奥会，她准备尽自己所能，把所有项目的比赛都
看到。 辽沈晚报记者 王月宏 王冠楠

现身沈阳助力辽宁冰雪活动 本报记者独家专访奥运冠军

“希望让更多人爱上冰雪运动”

昨晚，“迎冬奥辽宁百万青少年上冰雪公益活动开幕式暨沈北花海全息冰雪嘉年华启动仪式”在沈北新区举行。 本版图片均由辽沈晚报记者 查金辉 摄

奥运冠军王丽萍。

核心信息系统全面“上云”

北京冬奥会成
史上首个“云上奥运”

记者 4 日获悉，北京 2022 年冬奥
会将是百年奥运史上的第一个“云上
奥 运 ”—— 核 心 信 息 系 统 全 面“ 上
云”，云上超级商店、云展厅提供线上
线下一体化奥运文化体验，数字公益
平台鼓励全民健身……数字科技阻
隔了疫情，但阻隔不了奥运的精彩与
温暖。

据北京冬奥组委介绍，北京冬奥
会已经完成了一项历史性的迁移工
程——将奥运最核心的赛事成绩、赛
事转播、信息发布、运动员抵离、医
疗、食宿、交通等信息系统迁移至阿
里云上。

北京冬奥组委技术部部长喻红介
绍，北京冬奥会核心信息系统已经实现
100%运行在阿里云上，为即将到来的冬
奥会做好了坚实的准备。

据《北京日报》

奥运冠军惠若琪。


